

DIARIO MERCANTIL DE CADIZ,

DEL MIERCOLES 17 DE SETIEMBRE DE 1828.

LAS LLAGAS DE SAN FRANCISCO Y SAN PEDRO
ARBUES, INQUISIDO R.

El Jubileo de las 40 horas está en la iglesia de S. Pablo.

Afecciones astronómicas de hoy.

Sale el Sol á las 5 h. y 49', y se oculta á las 6 h. y 11'

Afecciones meteorológicas de antes de ayer

<i>Epocas del dia.</i>	<i>Barómetro.</i>	<i>Termóm.</i>	<i>Vientos</i>	<i>Atmósfera</i>
A las 9 la mañana.	29 9, 70	71 6	O.	Claro.
A las 12 del dia.....	29 9, 70.	75 4.	Id.	Idem
A las 6 de la tarde.	29 9, 40.	75 0.	NO.	Idem.

Mareas en esta bahia

1.ª Bajamar á las 1 h. 10' mad. 2.ª Bajamar á las 1 h. 50' tard.
1.ª Altamar á las 7 h. 30' mañ. 2.ª Altamar á las 8 h. 9' noh.

NEGOCIOS DE TURQUIA.

Son tan contradictorias las noticias acerca de los motivos que pueden haber obligado al Emperador Nicolas á volver inesperadamente á Odesa, que es muy difícil formar una idea del verdadero estado de los asuntos de Oriente. Las presentaremos como las insertan los periodicos extranjeros, y nuestros lectores harán las conjeturas que les parezcan mas acertadas.

»El regreso, dice uno de ellos, del Emperador de Rusia á Odesa, y el hallarse en esta ciudad los enviados de algunos gabinetes ha dado margen á diferentes interpretaciones en los periodicos extranjeros. Se llega hasta decir que los rusos han sufrido un descalabro delante de Choumla. Nosotros pensamos que en este caso el Emperador lejos de abandonar su ejercito habria tenido un motivo mas para no separarse de él. Nuestra opinion es que las comunicaciones oficiales que hizo la Inglaterra habrá un mes, y el correo despachado casi al mismo tiem-

po por el ministerio de Negocios estrahgeros de Francia han sin duda exigido que S. M. I. examine con madurez tanto las esplicaciones que se pidieron de Londres, como la solicitud llegada de Paris apelando, segun se dice, à la generosidad del Monarca ruso. No seria tampoco improbable que el Austria y la Rusia tuviesen alguna parte en esta negociacion, que nos atrevemos à mirar como dirigida à la paz."

La gaceta de Augsburgo inserta dos cartas, la una de Odesa, fecha el 8. de Agosto, y la otra de Viena del 18 del mismo mes. La primera està concebida en estos términos:

"El 8 poco antes de la salida del correo llegó inesperadamente el Emperador, y son infinitas las congeturas à que ha dado margen su regreso. El verdadero motivo que ha determinado à S. M. I. à venir à pasar aqui algunas semanas es la llegada de un enviado turco que ha venido de Choumla para hablar al Emperador de parte de Hussein-Bajá. Parece que estando encargado de proponer un armisticio de tres semanas para dar tiempo al Serasquier de enviar pliegos à Constantinopla à fin de ilustrar al Sultan acerca del verdadero estado de las cosas, y entablar si fuese posible negociaciones de paz, ha conseguido del Emperador lo que solicitaba. Con esto se aumentan las esperanzas de paz, y no se desmentirá la conocida generosidad de nuestro Monarca, cuando ya el ejército ruso casi vencidas las mayores dificultades se halla en situacion de poder dictar la paz en el centro mismo del Imperio Otomano. Entretanto se continúa enviando refuerzos al ejército, y se siguen los trabajos para atacar las plazas fuertes."

La carta de Viena dice: "La llegada de varios correos de gabinete ha causado ayer no poca agitación en la louja, y ha habido grande alteracion en los fondos. Atribuyese esto à las noticias poco favorables que todavia corren hoy aqui, de las operaciones de los ejércitos rusos. Dicese que los rusos han sido batidos no solo delante de Varna sino tambien cerca de Choumla, en donde ha sido muerto el general Diebitch; que el ejército tuvo que marchar en retirada, y que esta es la causa de haber vuelto el Emperador à Odesa. Lo que hay de cierto es que nada se sabe de oficio, ni siquiera por buen conducto acerca de las últimas operaciones del ejército ruso.

"Se ha despachado de aqui un correo de gabinete à Constantinopla para determinar à la Puerta à ceder, enviando comisionados al cuartel general ruso."

Hay otras varias cartas concebidas poco mas ó menos en los mismos términos. En una escrita en Odesa el 11 de Agosto se lee: "Ayer llegó aqui Lord Heitesbry. Dicese que està encargado de comunicaciones de mucha importancia de parte de su corte. No se sabe quanto tiempo permanecerá aqui el

Emperador; pero se asegura generalmente que volverá al ejército en cuanto lleguen los refuerzos que se aguardan delante de Choumla. Se sabe que á principios de este mes han pasado el Danubio 40.000 hombres sin contar las guardias que ya le habrán pasado hoy."

El 20 de Agosto escribian de Viena: "Las cartas de Odesa hacen mencion de que corrian voces de paz, y aun de un armisticio de tres semanas. Se dice que Lord Heinesbury, de quien se ha solicitado que pase á Odesa, está encargado no solo de pedir esplicaciones acerca de las garantías que exige la Rusia sino tambien de hacer proposiciones de mediacion."

Otra carta tambien de Viena del 21 dice: "Las esperanzas de paz que se concibieron en Odesa se han desvanecido sin que se sepa la causa de semejante mudanza, como tampoco el verdadero motivo del regreso del Emperador."

La gaceta de Augsburgo inserta una carta de Constantinopla del 6 de Agosto recibida por via extraordinaria, en la cual se lee lo siguiente: "Las noticias del teatro de la guerra continuan siendo favorables á la Puerta. Hussein-Bajá escribe que hasta el 2 los ataques de los rusos contra Choumla habian sido vigorosamente rechazados. Estas noticias dan mas animo para acelerar el armamento. Un cuerpo de 10.000 hombres ha salido para Andriopoli después de haberle pasado revista el Sultan."

Al paso que esto escriben de Constantinopla, de Bucharest con fecha de 9 de Agosto dicen: "Todas las noticias del gran cuartel general son favorables á los rusos. Silistria se halla estrechamente bloqueada. Las guarniciones turcas de Giourgevo, Rouchouk, Calafat y Widdin, que son muy numerosas, hacen de cuando en cuando salidas en la pequeña y en la grande Valaquia; se aguardan por instantes refuerzos para poner un término á semejantes incursiones."

En la gaceta de Breslau se lee que las de Varsovia anunciaban que las tropas polacas habian recibido orden de ponerse en marcha.

Un periodico ministerial frances dice: "Se han recibido del cuartel general ruso las noticias siguientes posteriores á la salida de S. M. I. La posicion del ejército ruso después de la salida del Emperador para Odesa lejos de haberse cambiado se hace cada dia mas formidable para Choumla; habiendo ocupado los caminos que conducen desde el campamento al centro de las provincias turcas."

"Los movimientos del ejército ruso no se entorpecerán durante la ausencia de S. M. I.: al contrario continuarán con una actividad progresiva tanto delante de Choumla como contra Varna, deseando mucho los rusos poseer una de estas dos plazas antes de salvar el Balkan."

A
Pero ¿qué extraño es que haya tanta contradicción en las noticias de Rusia, cuando á dos pasos de nosotros se insertan en los periodico estrangeros noticias tan absurdas como la siguiente?

„El agente del gabinete de seguros del Lloyd en Gibraltar escribe con fecha de 7 de Agosto que un viagero, que llegó en 9 dias de Mahon, dijo que cuando salió de allí los franceses ocupaban á Mallorca y Menorca, y que habia una gran escuadra francesa en Mahon, en donde se aguardaba de Cadiz una division de tropas de la misma nacion.” Sin duda el viagero quiso burlarse del agente del Lloyd.

Aprobado por el Sr. Intendente el remate de la Renta de localidad verificado para el año inmediato en la cantidad de 45.000 rs., se publica de nuevo la subasta por término de 90 dias, y si la hubiere se citará para el segundo remate. Cadiz 15 de Setiembre de 1828.—Cipriano Gonzalez Espinosa.

Para Vigo, Marin y Carril.—La barca española *Sto. Cristo del Grao*, cap. D. Salvador Jimenez; dará la vela sin falta el 20 del corriente; admite carga y pasajeros. Se despacha por D. Agustin de Angueira, calle del Consulado viejo, n. 49.

AVISOS.

Para que el habilitado de reformados é indefinidos dé cumplimiento á lo que se le ha prevenido por el Sr. Comisario de Guerra de esta plaza á virtud de orden del Sr. Intendente general del Ejercito, su fecha 29 de Agosto último, es indispensable que todos los Sres. gefes y oficiales de las referidas clases que carezcan de Real Despacho del empleo efectivo con que son considerados en revista por haberseles espedido ó revalidado en tiempo del abolido sistema constitucional, los cuales deben estar pendientes de nueva revalidacion, ó los que nunca los hayan obtenido, desde mañana 17 del corriente hasta el 19 se servirán acudir á la oficina de mi cargo para tomar el debido conocimiento; advirtiendose que el que tenga Real Despacho de empleo inferior inmediato, espedido ó revalidado en tiempo habil, lo presentará para que por falta del Real Despacho del empleo efectivo no se le siga perjuicio en el percibo de sus haberes en lo sucesivo. Cadiz 16 de Setiembre de 1828.—Reyes.

Mañana Jueves se egecutará la comedia *El Conde de Alma Viva ó la esposa delincuente*, en la que la Sra. Rosa Peluso egecutará el principal papel.

CON REAL PERMISO;

En la imprenta Gaditana, calle de D. Carlos, num. 69.